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Esta entrevista trata sobre cómo es ser mujer y 

trabajar dirigiendo un periódico, sobre las  dificultades 

que ha tenido que superar y sobre el trabajo que realiza 

para acercarse más a  los jóvenes.  

Nos encontramos en Santa Marina, el sábado día 4 de 

marzo, hay bastante gente y la  persona entrevistada es 

Pepa Bueno, directora de El País. Ella es una de las 

mujeres que  ha llegado a lo alto en la dirección de un 

periódico en nuestro país. Durante la entrevista se  habla 

sobre temas relacionados con cómo ha sido para ella llegar hasta ahí, qué es lo que  la llevó 

a querer dedicarse a eso y cómo hace actualmente para conseguir que el periódico  llegue a 

los jóvenes.  

¿Qué reto tiene el periodico para ganarse a los jóvenes de hoy en día?  

En primer lugar escucharos para saber qué necesitáis de un periódico, qué tipo de  

información os interesa y luego buscamos dónde estáis en la redes sociales y cómo  

socializáis los jóvenes. Escuchar en primer lugar y luego procesar lo que vosotros nos decís  

y, a continuación, ir a buscar donde os informáis y donde socializáis.  

¿Qué dificultades has encontrado a lo largo de tu trayectoria en el mundo del  

periodismo?  

He tenido mucha suerte, no podría señalar una dificultad específica por ser mujer, he vivido  

ese machismo que nos rodea. Durante mucho tiempo he sido la más pequeña y en muchos  

sitios era la niña, o que siendo directora de El País me pregunten por cosas que no tienen   

que ver con el cargo de esa naturaleza. Ese machismo social hacia las mujeres lo he  

vivido, pero dificultad a lo largo de mi carrera por ser mujer no.   

¿Cómo supiste que querías dedicarte a esto?  

No lo sé, pero yo desde que tenía vuestra edad, me recuerdo con el cepillo de peinar  redondo 

y lo usaba de micrófono, me recuerdo delante del espejo cantando los temas del  examen del 

día siguiente como si fuera un telediario. Luego muy muy jovencita también hice  un periódico 



en la escuela, me recuerdo siempre con mucho interés, pero no sé por qué  ocurrió. 

¿Cree usted que el periódico actual es sincero y crítico o, al contrario, solo muestra  

noticias en beneficio de los intereses políticos de la cadena o periodico?  

Creo que hay una mayoría de periodistas en los medios de comunicación que hacen un  

trabajo serio y luego hay muchos otros que no se dedican al periodismo, sino que en  realidad 

se dedican a la comunicación y que venden propaganda o intereses cruzados. El  peligro que 

hay en estos momentos es que se confunden las dos cosas, lo que es ser un  comunicador 

con ser un periodista y no es lo mismo. Un periodista es un oficio que tiene un  protocolo que 

hay que seguir para llegar a sacar una noticia en tu periodico y un periódico  es lo que hace 

un periodista. Luego hay sitios de internet, empresas de comunicación que  no hacen 

periodismo y una tarea muy importante cuando se tiene vuestra edad es empezar  a distinguir 

eso.   

¿Cree usted que el periodismo actual es sincero y crítico? ¿ O al contrario solo muestra  

información en beneficio de los intereses políticos del periódico o cadena ?  

 Buena pregunta. Creo que hay una mayoría de medios de comunicación que hacen un  

trabajo serio como periodistas y, luego, hay otros que no se dedican al periodismo, que , en  

realidad, se dedican a la comunicación, que venden propaganda o intereses cruzados. El  

peligro que hay en este momento es que se confunden las dos cosas.Se confunde lo que es  

ser un comunicador con ser un periodista y no es lo mismo ser un comunicador que un  

periodista. El periodista es un oficio que tiene un protocolo que hay que seguir para sacar una  

noticia a tu periódico. Un periódico es el que hace periodistas y, luego, hay sitios de internet,  

empresas de comunicación que no hacen periodismo. Una tarea muy importante, cuando se  

tiene vuestra edad, es empezar a distinguir eso: dónde hay trabajo periodístico, dónde te  

puedas fiar y dónde hay comunicación, que también tienen derecho a existir, pero te están  

vendiendo publicidad y propaganda y no tiene nada que ver la información con la propaganda,  

nada.   

Intereses siempre ha habido intereses a lo largo de la historia y los periodistas deben  

mantener su independencia .Esta es parte de nuestra tarea: defender nuestra independencia  

frente al poder. El poder de los gobiernos, los partidos, las empresas…Esa es parte de  nuestra 

tarea.  

En la Cadena COPE, por ejemplo, se han llegado a difundir incluso “fake news”, como en  

la nueva ley del ‘Solo sí es sí’, el contrato tan famoso se ha llegado a difundir en cadenas  

como la COPE.  

¿Y tú cuando escuchas una noticia que tienes certeza de que no es una noticia sino que es  

una “fake news”, tú ¿qué haces?  

Desecharla.  

¿La desechas? Muy bien, y¿ cómo la distingues?   

Contrastando la información.  

Contrastando la información, muy bien, muy bien. 



Nos despedimos de esta gran entrevista en Santa Marina con Pepa Bueno, que nos ha  

aportado una gran riqueza de conocimiento relacionada con el periodismo y las dificultades  

que nos podemos encontrar a lo largo del camino para llegar a ser periodistas y poder llegar  

a dirigir uno de los más prestigiosos periódicos de nuestro país.  

 

 

 


